



Queridos amigos y amigas,

Las últimas dos décadas fueron intensísimas en la historia del mundo y de la Argentina. Desde el fin de la bipolaridad tras la caída del Muro de Berlín hasta la crisis del capitalismo global, pasando por el acelerado crecimiento de las naciones emergentes. Y en nuestro país, con la parábola que lo llevó desde el “milagro económico” a la peor crisis sociopolítica de su historia. Fueron años intensos para todos.

Pero para quienes hacemos ISALUD, lo fueron aún más. El 29 de octubre de 1991, se puso en marcha la Fundación, el primer paso de una siembra que, 20 años después, encuentra una vasta cosecha de profesionales formados, investigación y formulación de políticas públicas para la justicia social.

Pero para referirse al cumpleaños de ISALUD lo dejo a mi hijo, Fundador y primer Presidente de ISALUD, que en la página 6 nos hace llegar desde Chile sus reflexiones sobre estos 20 años.

Celebraremos este aniversario especial con una ambiciosa agenda de actividades, con la visita de referentes internacionales, como Enrique Jacoby, (ver pág. 18), José Soto Bonel (ver pág. 28) y otros que nos irán brindando su visión global y sus experiencias para enriquecernos. Ya hemos iniciado el ciclo de Debates Saludables con las primeras conferencias y jornadas “Ciudades activas, ciudades saludables”, “Repensar el derecho a la salud en la Argentina del siglo XXI. Los conflictos de acceso y cobertura” y “Transplantes y Sistemas de Salud”

En los próximos días y meses se realizarán las jornadas “Demografía, Globalización, Empleo. Desafíos para la cobertura que queremos”, “De dónde venimos y hacia dónde vamos en materia de residuos sólidos urbanos”, “La salud en los municipios del futuro” y en conjunto con la Asociación de Economía

de la Salud (AES) “Cómo mejorar el sistema de salud argentino abordajes posibles y sustentables”.

Queremos festejar también con nuestros graduados y exalumnos, tal vez el fruto más tangible del trabajo de la Fundación y la Universidad. Por eso, realizaremos un módulo exclusivo para ellos, de actualización, que incluirá en las 3 jornadas previstas temas tales como “Seguros Sociales de Salud”, “Atención en Drogas” y “Formación de Recursos Humanos en Salud”.

Iremos reflejando todas estas actividades en las páginas de la Revista, que en esta edición también incluye un extracto de la conferencia del Dr. Ginés González García sobre el gran sanitarista argentino Ramón Carrillo; y un repaso por los números apremiantes de la Enfermería, a propósito del lanzamiento del ciclo 2011 de nuestra licenciatura. También incluimos la lista de personas e instituciones galardonadas con el premio ISALUD por su aporte a la salud y la inclusión social, y el resumen de la jornada sobre criminalidad y adicciones que encabezó el especialista Harvey Milkman, el año pasado.

En definitiva, comenzamos un largo recorrido de reflexión y festejo, que prevé realizar nuevos aportes al debate y la puesta en práctica de mejoras concretas que impacten en la vida de las personas, y que culminará en diciembre con la entrega de los XX premios ISALUD y el festejo de nuestro aniversario. Como ven, este será un año intenso. Celebrémoslo juntos.

Dr. Mario González Astorquiza
PRESIDENTE FUNDACIÓN ISALUD